up de medi selou y reza todas las moch-

No. precisamente por esto es todo la que e

Como lo fusion los grandes capitanes, il

(Ah, que pobres, saquinens y miserab

ires guerreçus y va imites conquistadores de

Angerd Polavicias success and interest

COMPANDE CHARLE

#### come y tablish to engelocately elected of SEMANARIO DE BÉJAR

#### BEDACCION Y ADMINISTRACION

Spains trad cional y carolica.

REDACCION: Sánchez-Ocaña, núm 2. ADMINISTRACION: Mansilla, número 38. La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

No se devuelven los originales después de su publicación. Se hará la crítica de las obras que se

#### PRECIOS DE SUSCRIPCION

ion, que luvierent à bign securitar mu situe

DV round activing said nothing as . saving

state l'objeta de tellan de ten importente

the struct constraint many chinabition, and

the read of the second as obligated as supplied the

in (Succello Industribil, sa la carlo de O lecos.

EN TODA ESPAÑA, un mes. . . 0'50 pesetas id. trimestre. . . . Id. un año. . . Pagando un año anticipado. . . . 5,00 Anuncios y comunicados á precios convencionales

## El Martir de la Verdad

Todavía resonaban por los ámbitos de Jerusalen los vitores y los cánticos de alabanza con que los habitantes de aquella ciudad habian agasajado al Hijo del hombre en su entrada triunfal del dia de Ramos, y ya la envidia y la maledicencia, de común acuerdo, habían llevado al Sanhedriu la denuncia contra Cristo, presentandole como perturbador y revolucionario.

Siempre la verdad ha suscitado entre los hijos de los hombres idénticos conflictos; y en todo tiempo ha tenido aquella el privilegio exclusivo de llevar contra si el odio satánico de los rabinos de todos los tiempos.

El pueblo sencillo, amigo por instituto de la virtud, sale al encuentro del Justo que era la verdad por esencia, y apenas le divisa montado en humilde pollino, rompe en hosanna atronador, siembra de flores su camino, empuña palmas como símbolo de victoria y ramos de olivo como emblemas de paz y de concordia.

¡Hosanna al Hijo de David! ¡Hosanna al Hijo de David! gritan los hombres de buena voluntad. Y en tanto el judío protervo, por el genio de las

tinieblas impulsado, corre despavorido y miedoso á decir á los poderes públicos: Ahí viene el perturbador, ahí viene el que quiere ser Rey, ahí está quien ha dicho que destruirá la ciudad y el templo y fundará un Imperio nuevo.

Y los poderes públicos se asustan y tiemblan y se conjuran contra el Enviado, declarándo e al punto reo de muerte y enemigo de los emperadores romanos.

Los terribles é implacables enemigos de Cristo consiguieron su objeto.

El que habia por espacio de tres años sembrado beneficios à granel, el que amaestró à los ignorantes, dio vista á los ciegos, agilidad á los tuilidos, vida á los muertos y colmo al mundo todo de gracias sin cuento, halla entre aquellos á quienes favoreciera tan pródigamente un patibulo afrentoso por toda paga y recompeusa.

Sigamos paso á paso á Jesucristo y veamos hasta donde llega la ingratitud de aquel desventurado pueblo que mereció la desdichadisima suerte de ser el verdugo de la Verdad increada.

Sabe Jesús que es llegada la hora de la humana redención, y con tal motivo dirígese á la ciudad de Jerusalén, donde sabe le esperan sus enemigos para colmarie de tormentos indecibles. El entusiasmo del domingo bien pronto se tro-

có en cruel y amargo martirio. Judas, el discipulo traidor, le vende alevosamente, entregándole en manos de sus más crueles adversarios.

Una turba de foragidos prendele ignominiosamente y le conduce à la faz de los tribunales de la ciudad para arrancar á todo trance su condenación.

Anás le remite á Caifás, éste á Herodes y Herodes á Pilatos; y así, de unas en otras manos, pasa el inocente Jesus, hallando desprecio en unos, chacota y burla en otros y malos tratamientos en todos.

Quién es osado à reputarle como loco, quién le condena á ser azotado, quién le entrega á la saña de la guardia preteriana, quién, en fin, después de un juicio inconveniente é ilegal, se atreve á lanzar en su contra condenación á muerte en infamante cruz.

Desde este punto empieza la triste odisea del Calvario.

Figuráos un pueblo sediento de sangre, movido por satánico impulso, dueño de un ser voluntariamente indefenso, entregado à discreción de enemigos iracundos, monstruos de crneidad, sayones inhumanos y sanguinarios. I officery

Figuráos á ese pueblo salir de la ciudad, acompañando al manso Cordero Jesus á empujones y salos, vomitando blasfemias horribles, cargando sobre sus hombros un madero insoportable, escupiendole al rostro y derribandole al suelo, para tener el gusto de patearle y extenuar sus exhaustas fuerzas. esa es comercialanya la mobie

Figuráos más; figuráos la cumbre de un cercano monte, de peñascales rodeado, sin vegetación, abrupto. lugar de suplicio y de tormento destinado á los facinerosos y ladrones, y alli, puesto en el alto, el divino Jesus, clavado en afrentoso

man parte en las nareas del Monicipio.

military from a defeat patriage D ... madero, al lado de dos grandes criminales, muere à la vista de un pueblo feroz que le lanza al rostro blasfemias aterradoras, mientras ruega al Padre, en un arranque de amor sublime, que perdone à los que tan cruelmente le martirizan y dan muerte.

¡Oh! Verdaderamente era Dios, Quien tal sufrió con resignación y paciencia.

Jesucristo era la verdad eterna, infinita, verdad que venia á disipar las sembras de la ignorancia de que el mundo era presa.

Los hombres cerraron los ojos á la luz, no quisieron ver, é impulsados por el genio del mal, consumaron en Cristo el más espantoso de los crimenes.

Desde entonces la verdad inauguró una cruzada de universal reparación.

Entregada en brazos del verdugo unas veces, expuesta otras al ludibrio de las gentes, hace diez y nueve siglos viene en lucha constante contra toda especie de contrariedades.

A pesar de todo, su triunfo es infalible y segurisimo.

En vano que el genio infernal levante contra ella el poder secular para batirla; en vano que la herejía trate con argucias y sofismas de desfigurarla; en vano que el sensualismo intente ahogarla en el cienago inmundo de todas las pasiones. y a officialist

En vano, en vano que contra ella se conjuren el mundo y el inflerno; la sangre de Cristo no puede ser ineficaz é infecunda.

Triunfara la verdad.

BENJAMIN.

## La muerte de Jesus

Del Gólgota en la cumbre Pendiente de un madero el Rey del cielo, El que creó la esplendorosa lumbre Del bello sol, con triste desconsuelo Y con dolor gemia, Oprobio siendo de la turba impía.

El rostro lastimado. La luz de sus pupilas extinguida, El sacrosanto cuerpo ensangrentado, Da, en triste suspiro, de su vida Los últimos despojos Para aplacar del Padre los enojos!

Tembló entonces el suelo, De miedo y de pavor tembló el profundo, Oscurecióse el sol: opaco velo Dejó en tinieblas sumergido el mundo, Y el angel de la muerte Su brazo descargó sobre el Dios fuerte.

Oh dulce Jesús mío! Oh victima de amor, única fuente De esperanza y consuelo!... ¿quién, impio, Al mirar las heridas de tu frente Y traspasado el pecho, No siente el corazón pedazos hecho?...

¿Quién, quién, joh Dios eternol Vera sin conmoverse tu semblante?... Tú que hollaste las furias del averno, En un leño, sin fuerzas. anhelante, Cual un criminal mueres!... ¡Tú que la vida y la esperanza eres!...

Y en medio su tristure, Mi alma entrego en tus manos, Padre amado, dice, y espira... El eco en la llanura repite al mundo que lo oyó asombrado: ¡Todo está concluido, Muerto Jesús y el hombre redimido!

MANUEL J. DIAZ.

Una de las mejores reliquias que posee la iglesia metropolitana de Valencia es el Sagrado Cáliz en que Jesucristo consagró en la noche de la Cena.

Cuando los Apóstoles se separaron para predicar el Evangelio por las diferentes partes del mundo, se repartieron los objetos que pertenecieron al Salvador y se cree que san Pedro trajo á Roma el Santo Cáliz, el cual estuvo en la Ciudad Eterna, sin dudarse de su certeza, hasta el año 258, en que San Lorenzo, español y tesorero del Papa Sixto II, encargado por este de repartir las alhajas de la Iglesia para ponerlas à cubierto de la rapacidad de los perseguidores, la envió á Huesca su patria el año 261.

Invadida España por los sarracenos el año 712, Audeverto, Obispo de Huesca, llevó consigo la Sagrada reliquia á la cueva de San Juan de la Peña en los Pirineos, donde se veneró por espacio de seiscientos ochenta y seis años, hasta que don Martín I de Aragón con permiso del abad, Fray Bernardo, lievó el p.ecioso tesoro á su palacio de Aljaferio, y, muerto D. Martin, su succesor Alfonso II, aficionadisimo á los valencianos, fue á residir à Valencia colocando en su pal cio el Santo Cáliz, donándole, por fin, el año 1437 al Ilustre Cabildo que en el archivo de la Catedral le conserva.

Este Sagrado Cáliz es de piedra ágata cornerina oriental, según conflesan los lapidarios más insignes, que han investigado con toda diligencia y esmero su materia determinada, y con este solo nombre se halla en los inventarios de las sagradas reliquias que el muy ilustre Cabildo Catedral mandó hacer en 1660, trasladado de un manuscrito del tiempo de D. Alfonso V, rey de

Aragón, y D. Juan, rey de Navarra, su hermano. El color de este Sagrado Cáliz es tan extraño y peregrino, que al volverle se van formando diferentes visos y luces de colores al pasar la vista. Nedie ha podido explorar la especie de su principal color. La Sagrada Copa, que es en la que consagró Jesucristo, es de ágata, del tamano de una media naranja grande, capaz de unas diez á doce onzas de vino; alta unos ocho centí metros, sin guarnición alguna. El pié, del mismo color que la Copa, parece de concha, y sólo está guarnecido alrededor y centros con fajas de oro purisimo con treinta y ocho perlas finisimas del grueso de un bisalto, dos balajes y esmeraldas ó amarantos de gran valor, y es de alto de seis á siete centimetros. La vara con su nudo, alta seis centimetros, y las dos asas son de oro purisimo con primorosos buriles que denotan su grande antiguedad. Finalmente, todo el Sagrado Cáliz. entre copa, vara y pie tiene sobre veinte centimetros.—H. de O

#### HISTORIA Y CARACTERES

DE LA CIVILIZACIÓN MODERNA

Mirando al Salvador en la agonía, los ojos ya sin luz, el pecho helado. en su abismo eternal regocijado gritó Luzbel: «La humanidad es mía.» Y rompiendo su cóncava sombria, sacó por entre el Gólgota erizado la faz sulfúrea, y en el aire alzado. las uegras palmas con furor batía.

Muere Jesús. Del conturbado cielo desciende un ángel, y en su yerta frente con luz escribe: - «Redención del mundo.» Lo ve Satán, y suspendiendo el vuelo, -«Volverė»-dice, y con hervor rugiente torna á hundirse rodando en lo profundo.

Y volvió; que es el diablo muy persona para que falte nunca á su promesa: volvió, y anduvo haciendo tal cual presa, poco para lo mucho que ambiciona. Cansado, al fin, de andar de zona en zona, y corriéndole el tiempo mucha priesa,

dice ya un dia:-«¡A consumar la empresa! ¡qué nadie me dispute la corona!» Y sobre alambre eléctrico montado, ¿qué hace?-Pues se echa á urdir conspiraciones, y á Europa, al Asia, á América las lanza. Y luego, de hombre libre disfrazado, va proclamando á reyes y naciones:

en arachosacombares, de tern

«¿Qué cielo, ni que Dios?... Dios es la panza..» GABINO TEJADO.

## ADELANTE

No han caido en el vacío nuestras excitaciones al cuerpo electoral bejarano para que se preocupara, cual corresponde, y tomase parte activa, como es debido, en las próximas elecciones municipales.

Convocados por algunas personas de significación, que tuvieron á bien secundar nuestras iniciativas, se reunieron dias pasados varios vecinos, con el objeto de tratar de tan importante asunto, acordando citar para una junta más numerosa, que se verificó en la casa en que estuvo el Círculo Industrial, en la calle de Olleros, el dia 5 del corriente.

En esta junta quedó designada la comisión nominadora, ó sea la que ha de formar y pro-

poner la candidatura.

Dicha comisión la componen: por el distrito de la Plaza, D. Juan Aparicio y D. Fernando Lorenzo Aguilar; por San Gil, D. Francisco Gómez y D. José Rodríguez, por Mansilla, don Ricardo Aparicio y D. Vicen:e Lozano; y por la Corredera, D. Juan Agero, D. José Bruno y D. Bernardo Hernández.

Ahora es necesario acierto en la elección para llevar al Concejo las personas que Béjar necesita, de conciencia, ante todo, y moralidad probada, independientes de la política, que nos desgobierna, de influencia y prestigio, aptas, en fin, para la buena administración municipal, y que unidas á las muy dignas que en el Municipio queden, gobiernen nuestra ciudad en las difíciles circunstancias por que atraviesa. Ardua y delicada es la labor confiada á la

comisión nominadora. Adelante, sin embargo, que si acierta á presentar una candidatura como la que necesitamos, habrá hecho á su pueblo un no pequeño

beneficio.—A

#### EN EL COLEGIO DEL ROSARIO

osta oes, que han investigado con toda diligan-Como dijimos en el pasado número, el sábado concluyeron los exámenes en este centro do-

Galantemente invitados, tuvimos el gusto de presenciarlos, en unión de los Sres. D Enrique Sanz y D. Santiago Duprado, presidente é individuo, respectivamente, de la comisión municipal de Instrucción, D. Miguel Vegas, arcipreste y párroco de San Juan, D. Juan de Dios Cantero, D. León Ovejero, D. Nicolás Caldevilla y D Vicente Lozano, que ocupaban la plataforma, y varias señoras y caballeros que se colocaron á lo largo del amplio salón de

Las alumnas todas, desde las pequenitas hasta las que forman las últimas secciones, dieron gallardas muestras de su aplicación y aprovechamiento, así como de la competencia de las directoras, en las diversas asignaturas que constituyen la primera enseñanza, sobresaliendo, á nuestro juicio, en Historia Sagrada, Doctrina Cristiana, Gramática y Arit:nética, y leyendo y traduciendo el francés con precisión y elegan-

Las labores, que han sido examinadas por inteligentes señoras, sabemos que han agradado 

Satisfechas pueden estar las directoras del Colegio, señora doña María y señorita doña Isolina Moreno, por el resultado de los exámenes que reseñamos abastro atomicib le estue son dos

Reciban nuestra felicitación y aplauso, y las gracias más expresivas por su delicada atención de invitarnos á un acto tan del agrado nuestro. son has eserther - alkedencion act mundo, a

Lo ve Satau, y suspendiendo el voeto.

-a Volveres -dice, v con hervis surrente corne s handires rodundo en le grofuedo.

EL TENIENTE BEJARANO

Por toda la prensa ha corrido ya el nombre y los ilustres hechos de este nuestro querido paisano, que ha luchado contra las hordas tagalas en el Archipiélago filipino. Appalo em elbad ou

Apenas salido de la Academia de Infantería de Toledo, donde hizo su brillantísima carrera, é incorporado al regimiento de Zaragoza, entonces de guarnición en Madrid, le cupo la suerte, que anhelaba, de combatir allende los mares á los enemigos de nuestra amada patria.

Héroe en muchos combates, de temple y corazón españoles y bejaranos, el joven teniente,

THE OF INTEREST OF OUR OF STATE OF que sólo cuenta 17 años de edad, fué herido durante la última acción del paso de Blas, en las operaciones contra Cavite.

Sus padres, que residen en Madrid, supieron la noticia, sin detalles, por un telegrama de un periódico.

Inmediatamente gestionaron cerca del gene. ral Azcárraga, el cual preguntó á Polavieja por el estado del herido.

Los dias que han tardado en recibir respuesta han sido de continua ansiedad y penosísima zozobra A

Por fin llego el cablegrama de Polavieja ma nifestando que el teniente Bejarano había sufrido una herida en el muslo izquierdo, afortunadamente no de gravedad, lo cual ha calma do el estado tristísimo de inquietud y de duda en que sus amantes padres, nuestros muy queridos amigos D. Eloy y Doña María, y toda la demás familia se encontraban

De todas veras los felicitamos, y enviamos un cariñoso saludo y un ¡bravo! entusiasta, en nombre de Béjar, su pueblo querido, al valiente militar, honra de su patria, D. Leopoldo Be-

jarano y Lozano. —A.

## LOS NUEVOS COCHES

## DE LA TRANSVERSAL

Honrados con atenta invitación, hemos tenido ocasión de examinarlos detenidamente, haciendo en ellos un viaje, y pudiendo apreciar sus excelentes condiciones en quietud y en movimiento." oruginali palicis

Todos ellos son de construcción sólida y elegante, de gran seguridad y comodidad para el viajero, divididos en secciones de ocho asientos, cuatro á cada lado, pudiendo comunicarse por el centro los viajeros de un mismo coche, y aun todos los del tren por las plataformas que hay en los extremos, las cuales, además, ofrecen fácil subida y descenso, evitando los inconvenientes de las antiguas portezuelas y pueden servir de solaz y esparcimiento al viajero, que quiera desde ellas contemplar, de pié o sentado en cómodos asientos, el paisaje que recorre.

Todas estas circunstancias son muy de esti mar para impedir robos, cortar un incendio y evitar ó remediar prontamente cualquiera de los accidentes que suelen ocurrir estando el tren en marcha.

Los coches de 1.ª están decorados con elegancia y dispuestos, como los de 2. y 3., según ya hemos dicho, para permitir la circulación y comunicación interior de unos á otros departamentos, algunos de los cuales, sin embargo, pueden aislarse por medio de puertas de corredera, sin obstruir por esto el pasillo central, y estando todos los asientos de I en tal disposición que pueden formarse con ellos cómodas camas nergusus ogreno ofuscotoss la

No sólo los coches de 1. sino los de 2 " y aun 3.ª tienen calefacción y retrete que puede utilizarse aunque esté el tren en movimiento, comodidades de que estos últimos coches anteriormente carecían.

De todas las muchas y apreciables ventajas que poseen los nuevos coches de la Transversal una de las que más han llamado nuestra atención es la marcha uniforme, el movimiento suave, sin trepidaciones bruscas, ni vaivenes, que tanto molestan, como el ruido que producen otros coches: of ab sabined sel nation la

Bien se nota la diferencia en el trasbordo de Cordeles, desde donde hasta Astorga corren ahora solamente los nuevos coches, si bien dentro de poco se pondrán también, según tenemos entendido, en la línea de Madrid Cáceres-Portugal.

Merece sinceros aplausos la Compañía por las mejoras introducidas, que el público sabrá apre ciar y agradecer y por las cuales nosotros la felicitamos muy de veras, aprovechando la ocasión de darla las más expresivas gracias por la atención de que hemos sido objeto. - A

## MANUEL J. DINE. En serio y en broma

Pregunta un periódico: "¿Quién es Polavieja?» W de annidogordem ele Y contesta el mismo: 1988 ma character aup ne «Las siguientes líneas lo dicen: El general Polavieja, como en España, también en Manila oye Misa todos los dias, hace un rato de meditación y reza todas las noches el Santo Rosario.»

Y á pesar de esto, es general ilustre, gobernador excelente, bizarro militar, hábil polífico ....

Y vencedor de la formidable insurrección fi lipina.

¿A pesar de esto? ... No, precisamente por esto es todo lo que es el general Polavieja.

Como lo fueron los grandes capitanes, ilustres guerreros y valientes conquistadores de la España tradicional y católica.

¡Ah, qué pobres, raquiticas y miserables aparecen ciertas modernas entidades ante esas colosales y gigantescas figuras!

REDACCION: Manches Ocaza, num I Dice muy oportunamente La Semana Cató lica: A BI & ATHERTELIBEBE ALOGS DECOMESTED BL

Ahí van dos noticias que dedicamos á los que pacientemente se están quietecitos en casa, sin meterse con nada ni con nadie, y aparentando creer, ó por lo menos diciendolo que para los católicos todo va bien, muy bien.

Las dos noticias son estas:

«Siguen sin interrupción las obras de la magnífica Universidad protestante que se está levantando en los Cuatro Caminos holifi le ob

. «También van muy adelantadas las obras de la iglesia protestante que se edifica en la calle del Noviciado de esta corte, » ver y rebadant

Y todo esto sucede bajo el poder de.... don Antonio Cánovas del Castillo y del gobierno que dignamente preside

¿Y habrá todavía católicos que se atrevan á preguntarnos el por qué de nuestro odio y aversión á la política conservadora?

## Suscripción en antidade en cultimation de la company de la

PARA REGALAR UNA ESPADA DE HONOR AL ILUSTRE Y BRAVO GENERAL POLAVIEJA doso à decir e les padams publicos: 101 viono

arbidor, and vione door quier sor hely.	Jan Live Cal
LA VICTORIA	DODE TO SELECT A SECOND DISCOURT
D. Santiago Agero	5
-D Rufino Agero. De Paris Con St. Con	
D. Patricio Atienza	. 0.50
D. Justo Pastor Martin.	tensign
D. Donato Martin Sánchez Campo	10 121
	TO PERSONAL CARE AND ADMINISTRATION OF THE PERSON OF THE P
17. HIGH MANIET LLOI HALLOZ	THE RESERVE THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE
The Control of the Co	0.95
D. Enrique Parra	
D. Tomás Sánchez	The second secon
D. Jose Chamosa.	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
D Carlos Montero ,	h stag U 20
D. Jesus Sánchez	A MA
D. Francisco Rodriguez García	0,201
D. Enrique Lopez Gosálvez	. 000
Doña Trinidad Montero	0,10
D. Juan Antonio Pérez.	Zimo 0.10
Da Nicolas Campo ne mon lab om lab	110 151 T BE
D. Victoriano Campo	10,110,00.25
Dona Mariana Salvatierra	0.50
D. Juan de Dios Cantero	CONTRACT THE
D. Francisco Gutiérrez Martin. ab. adap	the state of the s
te conducted and start at a sound of the	7 91/1901 198
-share arranoalator trance an conde-	43.70
	13010404

(Se continuará) de de alimar el esca

rodes a Pilatos; y asi, de uman- en eltas manes, Se reciben los donativos, aunque sean de cinco céntimos en nuestra Redacción y Administración y en la Relojería de D. Venancio Muñoz de la Peña orine el nelop chaioxa rea à anchaco do is guardia preceriana, quide, en fin, despues

#### labrar on au contra condenación a muerte en Hyuntamiento Figurans un pueblo sediento de sangre, mo-

de un julelo inconventente o ilogal, se atrave à

-ov tes ou -ob ofienbacatingent coinstas roy obly SESION DEL 8 DE ABRIL DE 1897

Presidió D. Leocadio Cascón y asistieron los señores González Clemente, Castrillón, Martín Marcos, Raulet, Martin Hernández, Gomez, Lázaro y Muñoz

de la Peña saldinaca astataland abastimov sola Fue leida y aprobada el acta correspondiente á la sesión anterior de la digrada de ordeor la elebacique

Por la Tesorería de Hacienda de la provincia se piden al Ayuntamiento 23.529 pesetas y 51 centimos: no eb etcores al sestual take acktourd

D. Fernando Asensio excusa su vuelta al Concejo fundando su resolución en motivos de salud. El señor síndico cree llegado el caso de que se dé fin à la actitud de todos los concejales que no toman parte en las tareas del Municipio.

Se acordó socorrer á dos soldados enfermos pro-

cedentes del Ejército de Cubá.

La comisión de Beneficencia informará acerca del auxilio pedido para que una enferma pobre pueda ingresar en el Manicomio provincial.

Fué leida una relación de las especies inutilizadas por el Sr. Inspector de carnes durante el mes úl-

timo.

La comisión de Obras expuso que el Ayuntamiento debe dirigirse al Excmo. è Ilmo. Sr. Obispo de la diócesis, para que autorice al Sr. Cura párroco de San Juan al objeto de contribuir à la reparación del tejado de la torre.

La comisión de Policía dió cuenta de haber sido colocadas seis llaves en los registros de pajas de agua para evitar abusos, y quedó autorizada dicha comisión para reparar un portillo en el cementerio, para ordenar la ejecución de unas obras en el matadero y para que se arregien algunos baches existentes en varias calles.

Quedó para cuando hayan de reformarse las Ordenanzas Municipales un proyecto del Sr. Raulet para reglamentar è imponer tributo á los animales de

la raza canina. El señor sindico recuerda el interesante asunto relativo á la rebaja en la contribución por consumos y encarece la necesidad de que dicho asunto no se abandone y se insista por todos los medios posíbles cerca del Gobierno, hasta conseguir la justa resolución en el expediente incoado.

A propósito del mismo asanto leyo el señor síndico un bien escrito articulo del semanario salmantino

La Liga de Contribuyentes.

En dicho artículo aparece que el pueblo de Armenteros pagaba mayor cuota que la correspondiente por la ley según su vecindario, y, debido á las gestiones del diputado por la Cámara Agricola de Alba de Tormes, fue resuelta en justicia la reclamacion de referido pueblo, siendole reconocido el derecho á la rebaja de dos mil pesetas desde el año 1892.

El Sr. Raulet pidió licencia por un mes quedando acordada la concesión para cuando el interesado se ausente ó exponga justa causa que le exima de las

tareas concejiles.

A propuesta de D. Justo Pastor Martín se acordó felicitar al general Polavieja y al ejército de Filipinas por los triunfos de España contra los insurrectos y dirigir expresiva comunicación á D. Eloy Bejarano por la heroicidad de su hijo el joven teniente D. Leopoldo Bejarano.

Quedó acordado que, según costumbre, asistan los concejales á las procesiones de Semana Santa. No se trataron más asuntos y se levanto la sesión.

## Sueltos y Moticias

No es la primera vez que ofrecemos nuestro concurso al Ayuntamiento para cooperar al bien del pueblo, estando dispuestos á trabajar con fe para conseguirlo.

En el asunto importante de la rebaja en la tributación por consumos, insertaremos cuanto se nos facilite por la Corporación municipal, pues de nuestra propia cuenta nos expondriamos á incurrir en errores, por desconocer los datos necesarios, referentes a dicho asunto, y no saber qué se pretende en concreto, así como el estado del expediente, los trabajos hechos hasta el dia y cuanto pueda, en fin, ilustrarnos sobre el par ticular

No basta pedir el concurso de la prensa para una campaña; hace falta facilitar á la prensa datos acerca del asunto que se pretende sea de-

fendido por la prensa.

Vengan, pues, esos datos, y desde el número próximo empezaremos á publicar los que se nos faciliten, comentándolos como lo creamos con veniente.

Huce ya bastantes dias que se encuentra enferma de algún cuidado la ilustrada profesora Doña Elena Castro, esposa de nuestro buen amigo D Evaristo Nieto.

Deseámosla pronto y completo alivio si la con-

viene.

Durante la Semana Santa se celebrarán en las diferentes parroquias y capillas de esta ciudad las funciones religiosas y procesiones de costumbre.

Los sermones en San Juan estarán á cargo de los señores siguientes: Domingo de Ramos por la tarde, D. Miguel Vegas; Viernes Santo, sermón de Pación, al amanecer, el mismo señor; sermón del Buen Ladrón, á las diez de la ma fiana, D. José Carrasco; Descendimiento, à las dos de la tarde, un señor sacerdote; y Soledad, à la entrada de la procesión, D Constancio Elvira, parroco de la Calzada.

En Santa María el sermón del Mandato, el Jueves Santo, à las dos de la tarde, después del lavatorio á doce pobres, le predicará D. León

Ovejero.

En Salvador el Viernes Santo al anochecer tendrá el de Soledad D. Julián Muñoz.

Don Domingo Goychechea, que ha estado algunos dias en esta ciudad, marchando después para Gijón, dejó para los pobres bejaranos la cantidad de cien pesetas, que han sido distribuidas en la siguiente forma:

A la Conferencia de Señoras, 25; á la de Caballeros, 25; á la Cocina Económica, 25; á los

presos de la Cárcel, 25. Dios se lo pague y atraigan sobre su corazón las gracias del Cielo las bendiciones que le diri-

girán los necesitados.

Se han colocado en el sitio de costumbre las listas electorales correspondientes à la rectificación del año actual, y permanecerán expuestas hasta el 20 del corriente en que se reunirá la junta municipal del censo para examinar las reclamaciones de inclusión y exclusión.

La señora doña Magdalena Iglesias de Charro ha fallecido en Salamanca el dia 2 de Abril de 1897 á los 85 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos

A su esposo D. Saturnino Charro, y a sus hijos D. Emilio, D. Pedro, D. José, D. Andrés y D. Sabas, enviamos nuestro sentido pésame y suplicamos á nuestros lectores una oración por el eterno descanso de la finada

En la iglesia de San Juan se celebró el viernes solemne fiesta à la virgen de los Dolores, predicando el señor cura párroco D. Miguel Vegas.

D. Bernardo Sánchez, natural de Béjar, acreditado cirujano dentista, tiene establecido su gabinete de operaciones en la calle de las Veneras, número 7, principal, derecha (esquina á la de Preciados), Madrid.

Nuestro particular amigo D. Juan Pablo González ha recibido desagradables noticias de la salud de su hija doña Antonia, que reside actualmente en Aguilar, provincia de Córdoba.

Lo sentimos y deseamos, si así conviene, que Dios mejore el estado de la enferma.

Nuestro Exemo Prelado el Sr. Obispo de Plasencia ha conferido en las últimas Ordenes la del Presbiterado á D Donato Martin Sánchez Campo, la del Diaconado á D. Carlos Blázquez y la del Subdiaconado á D. Valentín Guijo, los tres paisanos y amigos nuestros muy queridos. Seales enhorabuena.

Para unter del arrigndo con su Entre varias personas de esta localidad, en unión de un teórico que vendrá de Cataluña, se trata de instalar en Béjar una gran fábrica de novedades, conforme à los últimos adelantos de la industria pañera.

Que el proyecto, á todas luces plausible, se realice en bien de los industriales y de los obre-

ros bejaranos.

Ingeneers william

Un amigo nuestro que es muy curioso nos ruega dirijamos á la comisión de Policía la siguiente pregunta:

¿Está autorizado el jardinero de la Corredera para poner á los asientos de piedra los artísticos respaldos con que los está adornando?

Damos el más sentido pésame á nuestro buen amigo D. Miguel González, por el fallecimiento de su esposa, y pedimos para ella una ferviente oración á nuestros cristianos lectores.

# De todo un

CURACIÓN MUSICAL

Hace tiempo que está en práctica el uso terapéu-

tico racional de la música.

El doctor Bezichinsky ha aplicado la música terapeutica à la curación del miedo nocturno en una niña de cuatro años.

Se habia cometido el error, como sucede con frecuencia, de contarla, para adormecerla, historias terribles.

Poco á poco la niña fué presa de terrores noctur-os. nos. Cada noche se despertaba dos y tres veces presa

de varios accidentes. Muchas veces se probó sin resultado el bromuro de potasio.

Al fin Bezichinsky pensó en la música. La madre se ponía junto á la niña, y antes de

acostarla tocaba en el piano algunas piezas de música en varios tonos.

Cuando la madre tocaba en tono mayor, la criaturita, hasta entonces quieta y sonolienta, parecía excitarse, y finalmente pedía que se cambiase de pieza.

La madre tocaba después una serie de obras de Chopin en tono menor, y nuevamente se calmaba la niña.

Acostada, dormía tranquilamente.

Cada tarde repetía la madre la cura; así continuó durante una semana.

Cuando se interrumpieron las sesiones musicales. los accesos, que habían desaparecido, reaparecieron, pero atenuados.

Volvióse á comenzar el tratamianto; primero todas las tardes, después de cinco dias seguidos, después cada dos dias, disminuyendo gradualmente las sesiones.

Al cabo de un mes la curación era completa y definitiva.

UNA ANÉCDOTA DE NAPOLEÓN I.

El Arzobispo de B. se encontraba en Aix les Bains, à donde habia ido con el fin de restablecer su salud.

Un dia le llamaron à la cabecera de una enferma, hija de un célebre general.

Acudió en efecto

Era tal el fervor y dulce pesar con que se expresaba la moribunda, que al escucharla el Arzobispo no pudo contener las lagrimas. Admirado de su extraordinaria instrucción religiosa, le preguntó donde habia sido educada-«Ilmo. Sr. le respodió elladespués de Dios, es el Emperador Napoleón á quien debo lo que yo se. Yo vivía con mi familia en la isla de Santa Elena.

Tenía solo diez años cuando el Emperador me dijo: -aHija mía, tú eres joven, muchos peligros te aguardan en el mundo. ¿Qué sería de tí si no te fortificas con la Religión? Tu padre y tu madre no la tienen. Yo tomo a mi cargo el deber que pesa sobre ellos; ven todos los dias y desde mañana comenzare á darte mis lecciones.» som a may y equalitation del

Durante dos años consecutivos asistí varias veces por semana al Catecismo que me enseñaba el Emperadorup of ob works oftsio maT

Me daba lecciones y me las explicaba.

Cuando llegue á edad de doce años, me dijo: -«Al presente, hija mia, estás suficientemente instruida. Es necesario que te dispongas, á hacer tu primera comunión. Voy a pedir á Francia un sacerdote, à fin de que te prepare à ti en tan grande acto, y á mí para la muerte.» El Emperador cumplió su palabra.

Hallandose cercano a la muerte, el Emperador se confesó, recibió el Santo Viatico y la Extremaunción.

-«Estoy muy contento-dijo al general Montholoon.-Deseo, general, que al morir, tenga usted la misma felicidad. Ocupando el Trono olvide la práctica de mi religión, porque «enloquece á los hombres;» más siempre he conservado la fe: el sonido de las campanas me causaba placer, y la visita de un sacerdote me conmovia. Yo pensaba guardar todo esto en secreto, pero sería una debilidad... quie-ro glorificar á Dios.» one se estipuleu à comodidad del com-

dueno D.

LAS FLORES LUMINOSAS

la non casa omitto aten na oraq .rober:

mismo interes mgal de su dapitalización

Tambien se vende bajo las mismas

Hay viajeros que nos hablan de plantas carnivoras; no son menos sorprendentes las flores luminosas.

El reino animal tiene sus luciernagas, sus fulguras, sus insectos luminosos, llamas vivientes, chispas aladas.

También el reino vegetal tiene sus plantas fosforescentes, sus flores luminosas. Un dia paseande el vinjero Gardner por las calles

de la villa Nationalle, en Calcuta, vió un grupo de muchachos que jugaban con objetos luminosos que despedian un vivo resplandor.

Creyó al principio que serian grandes fulguras, insectos de la tribu de los fulgorinos hemípteros; pero pronto observó que se trataba de setas fosforescentes.

Al dia siguiente el mismo Gardner hizo una amplia provisión de estas extraordinarias plantas. Durante la noche este hongo extrano despide tall

viva luz que alumbra perfectamente una habitación oscura, y permite leer sin travajo la letra más fina. Por lo tanto es una lámpara maravillosa que se enciende por si misma y que se apaga al ser de día

claro. Por la época en que el sabio Gardner descubria un hongo tan carioso, el ingles Drummond, explo-

rando la Australia, se paraba sorprendido ante una especie de setas luminosas que formaban sobre las altas hierbas como una nube de fuego. Más tarde, en las Indias, jardin encantado de

plantas maravillosas, descubrió el Mayor Mabdén, por la más extraña casualidad, un vegetal que despedia una viva luz fosforecente.

Durante la noche, en medio de una horroross tem pestad, vio Mobden de pronto un largo surco de fuego ondular como un reptil, extenderse después en torno suyo como una capa luminosa envolviéndole en aureola deslumbrante.

No comprendiendo aquel prodigio, emprendió la fuga y se acurrucó detrás de una roca exclamando: «¡El rayo!» Era una planta, el yolismati.

un incendios, tiene su residencia en Est. tipográfico de la viuda de Aguilar

á cargo de Jenaro Forcada

# St. Ent. C. of C. at C.

# Curn particulation de la Characa de la Chara

## SEMANARIO DE BEJAR

# SE PUBLICA LOS SA

REDACCIÓN, Sánchez-Ocaña, número 2. ADMINISTRACIÓN, Mansilla ministrativa á la Administración; la demás á la Redacción.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.--En toda España, un mes 0.50 ptas. Un trimestre 1.50. Un año 6. Pagando un año adelantado 5. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

bribsk (sabsiner)

Mar strong particular

malments on Agentan

Boundard & Roundhes oul

sil bostes le crojem koi C

chicken ad wiles

the agent passed limited

## TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del Dr. E. MORA.

#### Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo

que devolveré el importe de mi específico à todo el que demuestre en debida forma haberle usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 pildoras, DOS pesetas. Unico depósito para la venta de pildoras febrifugas del Dr. MORA: Almacen

deldrogas de D. Ignacio Santiago Fuentes, Corrillo. 22, Salamanca. De venta: En las principales farmacias y droguerías, y en esta ciudad en la droguería de la viuda é hijo de M. Briñón. 52-43

connectatos a las processoues de equipadas Santa Da Sipiliva Balinisa aam ucratari es ca

expended that a paper of the latest that a second second

chrome at allowing thereigh the Cash afferded by

felicitar at general Palacett & sheteretto de Palipi-

and por his triunites he Republicand the Listinger tok y diright expressive nomentheauton a D 12sty Reparano par la la relatidad de al hijo al favon tentente

Quedo acordado que, seguintestaminte, usistan os

larcak concelles.

D. Leggedde Heteraue.

Suctions a Honories

Vengan, pues, esce datos, y desde sinumere

proxime empeastement and interest of the contractions

Habe ye bastantes disa que se encuentra em

Descention proute y complete chiving alsomaged

Dursuite la Semana Santa se oslebrara en

ins diferentes parroquing y expline de este our

al sometsoons y sessoipiler senoismet asi bab

faciliten, comentandolos como lo orenmos, con

veniente.

COSCILITATION

#### SE VENDE

: with a restartion of the first or a tribe.

the state of the second state of the second second

una casa situada en la calle mejor y más centrica de esta ciudad, con salida á otra igualmente centrica, en precio arre-Slado y cómodo, capitalizada por sus productos actuales en renta al moderado tipo del interés legal.

Se vende al contado ó á plazos largos, que se estipulen à comodidad del comprador, pero en este último caso con el mismo interes legal de su capitalización

También se vende bajo las mismas condiciones ú otras que convengan, la de la calle Mayor de Pardinas, número 91, con corral y salida á la de Peñuelas. Darán razón en la Redacción de este periódico.

#### SE ARRIENDA

ALLE THE AL

el piso segundo de la casa núm 4 de la calle de la Yedra

Tiene espaciosas y cómodas habitaciones, alcobas estucadas, mag níficas vistas al Mediodía, desván con habitaciones y cocina

Para tratar del arriendo con su dueño D. Bernabé Cerrudo

is element sensit annual

Hotelship wit asiandof

sun alla croq somitan ?

HETOLOGI ENLINESTED HOTES

-unitered out to anticato As

sen omning then serence there or other of

enchanged as our countries of consentates ateri

rath thought allos name the medical and a remote that

respaintes con one tos esta anormando!

Miduro de su samusal

terviente eraeion a inte

Changes of mass stated o second

endo sol sliv se ser timo

## Academia preparatoria para carreras especiales

FERIA, 4, 2, BEJAR

Continuan las clases de preparación para el ingreso en cada una de las Academias siguientes: som articulous son admenta argory anteenn ob

Ingenieros militares. — Artillería — Infantería — Administración militar. Academia de Caballería. - Administración naval. Escuela de Arquitectura. -- Sobrestantes de Obras públicas. -- Correos.

Estando anunciadas las convocatorias próximas para ingreso en las Academias militares y siendo los cursos abreviados, ninguna ocasión

mejor para conseguirlas en poco tiempo y gran economía. Para detalles y honorarios en cada caso dirigirse al Jefe de estudios D. José Mañes. Ber el as chinterq es mil offines inh sories 2 sotah

MAYOR DE PARDIÑAS, 7

Se hace toda clase de vestidos v abrigos alta novedad para señoras y niñas, con gran prontitud y precios muy económicos: A to programme of the contract of the contract

DEPTH SHEET AT ME AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE PARTY.

ZOD STOR LANGUE E ES ENTRE EDITOR ES

Philipped to the selection of the selection

Don Marino Zúñiga Bello

ity gerge h am Loeire . Ger on one

Representante en Béjar y su partido de la antigua y acreditada Compañía Francesa del Fénix de seguros contra incendios, tiene su residencia en esta ciudad, calle Mayor, núm. 37. TEADTOR CHOICE OF 2 COS A

"nega della comission de sandalista egap" DISPONIBLE

WIRD A

Durants

VOSU BIC

VEVS TOZY

**医加加斯斯** 

DISPONIBLE

EN la zapatería de Zacarías Alva-L rez, Sánchez Ocaña número 11, plazuela del caño Comendador, se han recibido excelentes géneros de verano en charoles y pieles de Rusia de diversos gustos y colores. L Sound & Chillia in 12 ound

sicielore de algud ouidado la ilustrado el sorel Dona Elena Castro, Septes de Naco Pet Con amigo De Evariato Nieth

de los señores signientes; llomingo de Minne sermon e Parion al nanaganes, el misano senor: Provincia deseit de Robins Mann, P. Jose Carrenner Descendentente, a las -and striction of mission and damed and dos de la tarde, un suffer saccendotes y Subland and by Children Charles by Holder 183 a la engrada de la propesión. D Constancio El Vira, parreco de la Calzada Hu Santa Maria el sermen del Mandato el Jueves banco, a las vios de la tarde, despues del devetorib à done nobres le medicarà D. Ledo Ovejerd En Salvador de Viernes Sento al ancendour tendra 📢 do Soledad D. I. I. I. Market